
 

 

8:00 20 МАЯ – 6:00 21 МАЯ 2018 Г. 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 
 
ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

Суд взыскал с хабаровского "Амура" 132 млн рублей (Чемпионат.com) 
Арбитражный суд Хабаровского края взыскал с хоккейного клуба «Амур» 131,796 
млн рублей в пользу «Дальневосточной генерирующей компании», следует из 
картотеки арбитражных дел.  

перейти к статье 

КХЛ: "Игроки "Локомотив" тренируются по собственному желанию и за 
свой счет" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Игроки "Локомотива" организовали по собственной инициативе тренировочный 
сбор в Ярославле. 

перейти к статье 

Вячеслав Быков заявил, что не будет работать в КХЛ в следующем сезоне 
(Р-Спорт) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков заявил РИА 
Новости, что не будет работать главным тренером в клубе КХЛ в следующем 
сезоне. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Моя хоккейная история: Александр Жабреев (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Своей хоккейной историей с пресс-службой Молодежной хоккейной лиги 
поделился 18-летний форвард петербургского МХК "Динамо" Александр 
Жабреев. Нападающий рассказал о том, как начался его хоккейный путь в 
Челябинске и как он оказался в составе динамовцев.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Эмиль Гарипов: "Ни за каким вратарем не повторял и повторять не буду" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Вратарь-открытие десятого сезона в эксклюзивном интервью KHL.ru - о том, 
почему он никогда не бросает шлем на лед, как случилось, что хоккей для него 
едва не закончился в 12 лет, о том, какая жена - идеальная, феномене Зинэтулы 
Билялетдинова и многом другом. 

перейти к статье 

Никитин признал, что продолжение работы в ЦСКА и сборной зависит не 
только от него (Матч ТВ (matchtv.ru)) 



 

 

Наставник московского ЦСКА Игорь Никитин, входящий в тренерский штаб 
сборной России, заявил, что он не устал от работы в этом сезоне, который ему 
хотелось бы повторить еще раз. 

перейти к статье 

Афиногенов: всегда с теплотой буду вспоминать время, проведенное в 
"Витязе" (Чемпионат.com) 
Нападающий Максим Афиногенов после пяти лет, проведенных в "Витязе", 
попрощался с подмосковным клубом. Форвард продолжит карьеру в московском 
"Динамо". 

перейти к статье 

Обзор дня: Возглавит ли Быков "Авангард"? (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
Войнов может вернуться в "Лос-Анджелес" (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Генеральный менеджер "Лос-Анджелеса" Роб Блэйк рассказал о возможном 
возвращении защитника Вячеслава Войнова в состав "Кингз". 

перейти к статье 

Сборная России по хоккею 
 

Кожевников говорит, что у Канады пятый состав. А какой состав был у 
России? (Советский спорт) 
Обозреватель "Советского спорта" рассуждает о сборной России и подводит 
итоги чемпионата мира. 

перейти к статье 

Есть ли в России свои Макдэвиды? Хаванов - об итогах чемпионата мира 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший игрок НХЛ и сборной России, телекомментатор и постоянный эксперт 
"СЭ" подвел итоги чемпионата мира. 

перейти к статье 

Российские хоккеисты не вошли в символическую сборную ЧМ-2018 в 
Дании (Р-Спорт) 
Хоккеисты сборной России не вошли в символическую сборную чемпионата 
мира, который проходил в Дании. 

перейти к статье 

Быков: штаб Воробьева должен продолжить работу в сборной России (Р-
Спорт) 
Тренерский штаб сборной России по хоккею во главе с Ильей Воробьевым 
должен продолжить работу в следующем сезоне, заявил в интервью РИА 
Новости бывший главный тренер национальной команды Вячеслав Быков. 

перейти к статье 



 

 

Борис Михайлов: "Кошечкина сняли с Канады, но включили в тройку 
лучших на турнире. Где логика?" (Russia-hockey.ru) 
Итоги чемпионата мира в интервью легендарного форварда ЦСКА и сборной 
СССР, экс-главного тренера национальной команды. 

перейти к статье 

Разное 
 

Швейцарская сказка завершилась серебром: золото у Швеции, бронза у 
США (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Сборная Швейцарии по ходу финала дважды заставляла шведов отыгрываться 
и смогла довести матч до серии буллитов, но в ней действующие чемпионы мира 
оказались сильнее. В матче за бронзу американцы обыграли Канаду. 

перейти к статье 

Бывший глава хоккейной федерации Латвии хотел бы, чтобы Знарок 
вернулся в сборную страны (ТАСС) 
Бывший президент Латвийской хоккейной федерации Киров Липман хотел бы, 
чтобы бывший главный тренер сборной Латвии Олег Знарок и его помощник 
Харийс Витолиньш вернулись в национальную команду. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Суд взыскал с хабаровского "Амура" 132 млн рублей (Чемпионат.com, 
Москва, 20 мая 2018) 
Арбитражный суд Хабаровского края взыскал с хоккейного клуба «Амур» 131,796 
млн рублей в пользу «Дальневосточной генерирующей компании», следует из 
картотеки арбитражных дел.  
«Взыскать с некоммерческого партнерства «Хоккейный клуб «Амур» в пользу 
акционерного общества «Дальневосточная генерирующая компания» основной 
долг в сумме 94 572 000 рублей, проценты за пользование займом в сумме 37 
223 938 рублей 46 коп. и расходы по уплате госпошлины в сумме 200 000 
рублей», — говорится в определении суда.  
Иск подан по делу о неисполнении или ненадлежащем исполнении обязательств 
по договорам займа, какие-либо подробности по делу не приводятся. Суд принял 
заявление в декабре 2017 года. 

https://www.championat.com/hockey/news-3439507-sud-vzyskal-s-habarovskogo-
amura-132-mln-rublej.html  

Похожие сообщения (6): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 мая 2018 

• Газета.Ru, Москва, 20 мая 2018 

• Sports.ru, Москва, 20 мая 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 мая 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 мая 2018 

• Спорт FM (sportfm.ru), Москва, 20 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: "Игроки "Локомотив" тренируются по собственному желанию и за 
свой счет" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 мая 2018) 
Игроки "Локомотива" организовали по собственной инициативе тренировочный 
сбор в Ярославле. 
По регламенту КХЛ сборы, которые организует клуб, вне сезона запрещены. 
"Игроки КХЛ, участвующие в данном сборе, тренируются по собственному 
желанию и за свой счет, о чем официально в письменном виде уведомили 
руководство ХК "Локомотив", а также обратились в клуб с просьбой о помощи в 
организации тренировочного процесса и медицинского обеспечения. 
Также соответствующий документ представлен в ЦИБ КХЛ. В связи с этим 
данные тренировочные занятия не могут рассматриваться как занятия в рамках 
предусмотренного статьей 27 Спортивного Регламента КХЛ Предсезонного 
сбора, участие в них не является нарушением Регламента, - прокомментировали 
ситуацию в пресс-службе КХЛ.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-igroki-lokomotiva-treniruyutsya-po-
sobstvennomu-zhelaniyu-1411022/  

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 20 мая 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 мая 2018 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 20 мая 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 мая 2018 

https://www.championat.com/hockey/news-3439507-sud-vzyskal-s-habarovskogo-amura-132-mln-rublej.html
https://www.championat.com/hockey/news-3439507-sud-vzyskal-s-habarovskogo-amura-132-mln-rublej.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sud-vzyskal-s-amura-pochti-132-milliona-rubley-1411004/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2018/05/20/n_11556679.shtml
https://www.sports.ru/hockey/1063338803.html
https://allhockey.ru/news/show/326146-Sud_vzyskal_s_Amura_131_796_mln_rublej
http://sport.business-gazeta.ru/news/219114/
https://sportfm.ru/news/sud-vzyskal-s-amura-131-mln-rubley.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-igroki-lokomotiva-treniruyutsya-po-sobstvennomu-zhelaniyu-1411022/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-igroki-lokomotiva-treniruyutsya-po-sobstvennomu-zhelaniyu-1411022/
https://www.sports.ru/hockey/1063340322.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/219118/
https://www.pressball.by/news/hockey/295821
https://allhockey.ru/news/show/326152-KHL_igroki_Lokomotiva_trenirujutsya_po_sobstvennomu_zhelaniju_i_za_svoj_schet


 

 

К заголовкам сообщений 

Вячеслав Быков заявил, что не будет работать в КХЛ в следующем сезоне 
(Р-Спорт, Москва, 20 мая 2018) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков заявил РИА 
Новости, что не будет работать главным тренером в клубе КХЛ в следующем 
сезоне. 
Быков не работал в КХЛ с 2015 года. 
"На данный момент я не готов к возвращению к работе тренером. С моей точки 
зрения, на этой должности ты должен быть на 100% сконцентрирован на работе, 
этого я сейчас сделать не смогу. Скорее всего, в следующем сезоне к работе не 
вернусь. Даже не скорее всего, а точно: меня не будет в КХЛ в следующем 
сезоне. Одному клубу я уже отказал. Какому именно - уточнять не буду, это было 
бы некрасиво", - сказал Быков.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180520/1137135975.html 

Похожие сообщения (6): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 20 мая 2018 

• Sports.ru, Москва, 20 мая 2018 

• Чемпионат.com, Москва, 20 мая 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 20 мая 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 мая 2018 

• Спорт FM (sportfm.ru), Москва, 20 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Моя хоккейная история: Александр Жабреев (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 20 мая 2018) 
Своей хоккейной историей с пресс-службой Молодежной хоккейной лиги 
поделился 18-летний форвард петербургского МХК "Динамо" Александр 
Жабреев. Нападающий рассказал о том, как начался его хоккейный путь в 
Челябинске и как он оказался в составе динамовцев.  
- Челябинск - хоккейный город. Мне было четыре года, когда я начал заниматься, 
еще во дворе играл. Помню, как папа привел меня в школу "Трактора" и дал мне 
ящик, чтобы я держался за него. Прокатился один круг с ним и потом отдал 
обратно - понял, что могу и без него. Я недолго пробыл в школе "Трактора", 
потому что ушел к тренеру Дамиру Михайловичу Кабирову, который создал 
команду "Белые Медведи" в Челябинске. Там я получал много игрового времени, 
ребята были в основном 1998-2000 года рождения. Со мной начинал играть Егор 
Замула. Мы были самыми молодыми в команде, так как приходилось играть со 
старшим годом. В центр нападения меня поставили сразу.  
- Из школы "Белых Медведей" вышло много талантливой молодежи. Многие 
молодые хоккеисты сейчас играют в "Челмете" и в КХЛ за "Трактор". У нас были 
хорошие тренеры Дамир Кабиров и Вячеслав Побуринный, которым мы обязаны 
своими знаниями и умениями.  
- В 2014 году меня пригласили в хоккейную команду "Динамо" в Санкт-Петербург. 
Мы с родителями долго думали и пришли к выводу, что я должен переехать. Мне 
было всего 14 лет, в таком возрасте трудно что-то решать самому. В Санкт-
Петербурге предоставили очень хорошие условия: школа-интернат и каток 
находились в одном месте, не надо было далеко ездить.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180520/1137135975.html
http://belarushockey.com/khl/news_list/news212308/
https://www.sports.ru/hockey/1063343276.html
https://www.championat.com/hockey/news-3439849-bykov-menja-tochno-ne-budet-v-khl-v-sledujuschem-sezone.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/219137/
https://allhockey.ru/news/show/326174-Bykov_menya_tochno_ne_budet_v_KHL_v_sledujuschem_sezone_odnomu_klubu_ya_uzhe_otkazal
https://sportfm.ru/news/bykov-menya-ne-budet-v-kkhl-v-sleduyushchem-sezone.html


 

 

- Мой дебют в Молодежной хоккейной лиге состоялся в матче против "Красной 
Армии". Тогда у них была невероятно сильная команда, которая взяла главный 
трофей. Один только Андрей Кузьменко чего стоит. Старшие ребята мне 
подсказывали и помогали, так как уверенность ко мне пришла не сразу.  
- Свою первую шайбу я забросил в сезоне 2016/2017 в ворота "Локо", это был 
домашний матч. После этого гола у меня как будто гора с плеч свалилась. Ну и 
конечно, было очень радостно наконец-то забить.  
- В Западной конференции обширная география. Одно из самых ярких 
воспоминаний - первая поездка на Дальний Восток. Красота приморских городов 
- это что-то невероятное. Плюс к этому мы выиграли три из четырех игр, 
неплохой результат для такого выезда.  
- Самый непростой соперник на Западе - это ярославский "Локо". У этого клуба 
слаженная система, многие ребята привлекаются в сборные, не зря они 
выиграли в этом году Кубок Харламова. Нам в серии против них не хватило 
опыта, так как у ярославцев некоторые ребята уже привлекались в КХЛ, поиграли 
на взрослом уровне.  
- Сергей Юрьевич Орешкин - опытный и требовательный тренер, мне очень 
нравится с ним работать. В этом сезоне он внес огромный вклад в наш прогресс, 
благодаря которому мы прошли "Красную Армию". Помимо этого мы одержали 
много побед, старались отдаваться каждому игровому эпизоду. В "Динамо" 
важно внимательно слушать Сергея Юрьевича, биться за каждый участок льда, 
тогда все будет получаться.  
- В этом сезоне самым ярким матчем можно назвать игру с московскими 
армейцами в плей-офф, где было заброшено 15 шайб. На профессиональном 
уровне такое со мной было впервые, в ворота залетало практически все. 
Спасибо Никите Дыняку, который реализовал последний буллит. Для нашей 
команды это стало ключевым моментом. Никто из нас не хотел ехать на пятую 
игру в Питер. Мы сумели победить за счет большой самоотдачи, командного духа 
и слаженных действий.  
Никита Дыняк - не просто капитан, он ответственный и трудолюбивый парень. 
Никогда не жалеет себя ни на тренировках, ни на играх. Молодым игрокам стоит 
поучиться у него. Он умеет как настоящий капитан повести за собой команду и 
забрасывать в нужный момент.  
- Юниорский чемпионат мира 2018 проходил в родном моем городе Челябинске, 
я был рад возвращению, где меня приходили поддерживать практически все 
родственники, включая бабушек и дедушек.  
- Мой первый мой вызов в сборную пришелся на турнир в Австрии. Тогда мы 
играли против Чехии, Словакии и Австрии, заняли первое место. Всегда приятно 
выступать за сборную, чувствуется большая ответственность, поэтому такие 
турниры всегда запоминаются.  
- В жизни считаю себя очень скромным человеком, я спокойный и ответственный 
парень. В людях прежде всего ценю честность.  
- Я учусь в университете имени Лесгафта. Учеба - важная часть жизни. Я поменял 
около шести школ, это было достаточно непросто. Но я всегда стараюсь найти 
контакт с одноклассниками и учителями.  
- В свободное время стараюсь больше бывать на улице. В Санкт-Петербурге 
люблю гулять на Невском проспекте, по переулку Каховского. Я прожил здесь 
около трех лет, очень люблю это место. В команде дружу с Денисом Никулиным, 
он тоже из Челябинска. Мы вместе с ним переезжали в Питер в 2014 году. Также 
мне нравится играть в настольный теннис, а когда приезжаю домой в отпуск, то 
езжу с отцом на рыбалку. 

https://mhl.khl.ru/news/1/763316/ 

https://mhl.khl.ru/news/1/763316/


 

 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: новости клубов 

 

Эмиль Гарипов: "Ни за каким вратарем не повторял и повторять не буду" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 мая 2018) 
Вратарь-открытие десятого сезона в эксклюзивном интервью KHL.ru - о том, 
почему он никогда не бросает шлем на лед, как случилось, что хоккей для него 
едва не закончился в 12 лет, о том, какая жена - идеальная, феномене Зинэтулы 
Билялетдинова и многом другом. 
Перед сезоном были разговоры о том, что в мощной и ровной казанской команде 
есть, пожалуй, одно слабое звено: вратарская линия. Что команде явно не 
помешал бы опытный легионер в рамке. Но мудрый Зинэтула Билялетдинов уже 
очень давно подводил Эмиля Гарипова к роли первого вратаря, ведь в КХЛ он 
дебютировал еще в сезоне 2011/12. И, в конце концов, сделав ставку на 26-
летнего воспитанника "Ак Барса", не прогадал. Эмиль Гарипов стал основным 
вратарем, без замен отыграл все 19 матчей плей-офф и по праву вошел в число 
лучших игроков сезона. После его окончания пятикратный обладатель Кубка 
Гагарина Данис Зарипов в интервью KHL.ru, говоря об Эмиле, заметил: "Все мы 
прекрасно понимаем, что в большей степени, эта победа - его".  
"Кто бы что ни говорил - "Ак Барс" утер всем нос"  
- Эмиль, льстит такая оценка Зарипова?  
- Приятно, конечно, слышать такое мнение от Профи с большой буквы. Мы с 
Данисом знакомы уже восемь лет, с тех пор, когда я еще ребенком пришел в "Ак 
Барс". Я сильно дорожу отношениями с ним, ценю его профессионализм. Но это 
наша общая победа. Я - никто без партнеров. А еще очень хочу, чтобы как можно 
больше воспитанников Казани боролись за главный трофей КХЛ.  
- Первое желание сразу после сирены последнего финального матча?  
- Побыстрее увидеть родителей и братьев, которые всегда и во всем меня 
поддерживают.  
- Против кого "Ак Барсу" в плей-офф было сложнее всего?  
- Против "Магнитки", ведь там есть Сережа Мозякин ! И потом, всегда интересно, 
когда напротив тебя такой мастер, как Вася Кошечкин. Конечно, и ЦСКА, наш 
соперник по финалу, тоже очень силен. В целом, уровень КХЛ с каждым годом 
растет. Раньше было три- четыре команды, которые претендовали на Кубок, 
сейчас - намного больше.  
- В чем Казань смогла превзойти соперников?  
- Просто у нас была команда, сплоченный коллектив. Считаю, что мы победили 
заслуженно, потому что работали, как одно целое. Кто бы что ни говорил - "Ак 
Барс" утер всем нос. Доказал, кто сильнейший на данный момент.  
"После перелома полгода пролежал в кровати, но продолжал верить в свои 
силы" 
- Сезон 2017/2018 стал лучшим в вашей карьере?  
- Однозначно. Хотя, я никогда не оцениваю свои действия. Для этого есть 
эксперты, это их поле деятельности. А я просто играл. Делал все, что мог. 
Остальное - уже не за мной. На все воля Всевышнего.  
- Данис Зарипов сказал еще и о том, что в регулярном чемпионате у вас 
случались недочеты в игре, одноклубники на них указывали, и в плей-офф их уже 
не было.  
- Так и есть. Ничего особенного и плохого в этом не вижу. Мы же, как одна семья. 
Если папа ругает своего ребенка, он ведь делает это не для того, чтобы 
причинить зло, как раз наоборот.  



 

 

- Кстати, о родителях. Ваш папа - борец. Никогда не возникало желания пойти по 
его стопам?  
- Нет. Так сложились, что в хоккее я с детства. Между прочим, сначала играл в 
хоккейной школе на позиции защитника. Но однажды наш вратарь пропустил 
занятие, и тренер поставил в рамку меня.  
- Сразу почувствовали, что это ваше?  
- Сложно сказать. Наверное, понял это только со временем. Тогда еще был 
маленьким.  
- В 12-летнем возрасте вы получили серьезную травму, качаясь на качелях - 
перелом пяти позвонков. Врачи сомневались, что сможете продолжить играть в 
хоккей. Как вы пережили то время?  
- Было страшно. Но дети, в отличие от взрослых, все же оптимисты. И помог 
Всевышний. Поэтому, я как-то держался. Восстанавливался год. Из двенадцати 
месяцев шесть пролежал в специальной кровати, которую сделал папа, и 
практически не вставал. Потом ходил в корсете, делал массаж, потихоньку 
тренировался.  
- Помните первое ощущение, когда после такой травмы, вышли на лед?  
- Был счастлив. Я верил в свои силы и уже буквально через неделю начал играть.  
"Через два года попробую свои силы за океаном" 
- Вернемся к победному сезону. Как вы считаете, в чем феномен Зинэтулы 
Билялетдинова? Под его руководством Казань завоевала Кубок Гагарина в 
третий раз.  
- Мне кажется, секрета никакого нет. Просто Зинэтула Хайдярович живет 
хоккеем. Я - вратарь, но вижу, насколько хорошо и доходчиво он показывает и 
объясняет полевым игрокам все, что нужно делать на площадке.  
- Чувствовали конкуренцию на своей позиции?  
- Для меня главный конкурент - я сам, всегда борюсь с собой. И это, наверное, 
основное. Не нужно обращать внимание на других, нужно смотреть на свою игру 
и работать.  
- Вы как-то рассказывали о том, что с удовольствием смотрите на игру Николая 
Хабибулина. Получилось быть в чем-то на него похожим?  
- Просто мне импонирует то, как играет талантливый вратарь, но ни за ним, ни за 
каким-либо другим голкипером я никогда не повторял и делать этого не буду. У 
меня есть свое, и я стараюсь изо всех сил.  
- В апреле в НХЛ за вас разразилась, можно сказать, микровойна между 
четырьмя клубами. Но в итоге вы решили остаться в КХЛ. Тема с НХЛ закрыта?  
- Я продлил контракт с "Ак Барсом" еще на два года, а там посмотрим. Дай Бог, 
все сложится хорошо, тогда и попробую свои силы за океаном. Надеюсь, 
казанские болельщики не обидятся.  
"Никогда не бросаю шлем на лед, это недопустимо" 
- Вы человек религиозный. Как пришли к этому?  
- Я родился в такой семье. В юном возрасте не углублялся во все это, но 
постепенно, становясь старше, начал задавать себе разные вопросы и искать на 
них ответы... Можно сказать, Всевышний и привел в религию пять лет назад...  
- Ходите в мечеть?  
- Да. Как положено. С напряженным графиком игр получается побывать на 
намазе не всегда, но как только возникает возможность - я там.  
- На татарском языке пообщаться можете?  
- Конечно. У меня татары - и мама, и папа. Говорим в семье на русском, но своим 
родным языком владею свободно.  
- Для Эмиля Гарипова важнее морально или физически быть хорошо 
подготовленным к матчу?  



 

 

- Мне легко в этом плане, потому что знаю - все, что делается, делается по воле 
Всевышнего. И ничего не может выбить меня из колеи. Просто выхожу и 
выкладываюсь по максимуму. После поражений обычно стараюсь ни с кем не 
разговаривать. Есть ли приметы? В Исламе их вообще нет.  
- У вас на шлеме написано имя Аллаха...  
- Я сам решил это сделать. Опять же Всевышний меня к такому привел. На самом 
деле, эта тема очень личная... И я, конечно, никогда не бросаю свой шлем на 
лед. Это вообще недопустимо, такое даже невозможно представить.  
- Вы снялись в клипе у своего друга - автора и исполнителя религиозных песен 
Ильяса Халикова, в котором рассказывается о драме в семье, где отец, в 
прошлом хоккеист, болен алкоголизмом. Его сын решает заняться хоккеем. Ваш 
герой встречает молодого человека и помогает ему. Согласились принять 
участие в съемках сразу, не раздумывая?  
- Да. Играл самого себя, было комфортно, вместе с тем и прикольно. Если кому-
то интересно, - этот клип можно посмотреть на "Ютубе". Получился бы из меня 
хороший актер? Все может быть (улыбается).  
"Какую хотел бы найти жену? Правильную" 
- Сейчас вы на отдыхе в Эмиратах. Как проводите время - активно, пассивно?  
- Второе. В целом, очень хорошо себя здесь чувствую, уже не раз приезжал. Со 
мной мои братья, им 7 и 15 лет, и они тоже занимаются хоккеем. Такая вот у нас 
спортивная семья. Правда, времени на то, чтобы покататься вместе нет вообще 
никакого.  
- Вы в курсе того, что вас называют одним из самых завидных женихов 
Татарстана?  
- Так пишут, да? (улыбается). Не читаю, не знал. Я - обычный. Какую жену хотел 
бы видеть рядом с собой? Правильную. Если бы такую нашел, - давно бы 
женился. Но сделать это непросто. Мне важно, чтобы взгляды, мои и супруги, 
совпадали. Считаю, что женщина должна выполнять свои обязанности, а 
мужчина свои. Сейчас многие девушки не думают о семье, а лишь о том, как 
походить по клубам и показать свою одежду. Мне это абсолютно неинтересно.  
- Бытует мнение, что вратари в большинстве своем любят одиночество, но 
кажется, что это не про вас...  
- Угадали (улыбается). Быть одному - действительно не мое. Я человек 
достаточно общительный, нравится беседовать на абсолютно разные темы. И я 
без проблем могу начать диалог с кем угодно. Собеседника не выбираю. Не 
король ведь...  
- Какие черты характера вы больше всего цените в людях?  
- Доброту, честность. Остальное, как говорится, приложится.  
- Свободного времени у хоккеистов мало. Но все же когда оно возникает, как вы 
его проводите?  
- Хожу в кинотеатры, где смотрю все подряд, играю в плэй-стейшн. Еще иногда 
посещаю театры. Читаю религиозную литературу, историю. И еще очень хочу 
вживую увидеть матч "Барселоны". Давно за нее болею. Изменил мое 
представление о футболе Роналдиньо.  
- Во время отпуска как поддерживаете физическую форму?  
- Хожу в тренажерный зал, бегаю. И мне хватает месяца для того, чтобы 
хорошенько отдохнуть. И потом все заново. Что касается еды, особо себя не 
ущемляю и могу побаловаться фастфудом. Но лишь иногда. Четыре года назад 
сбросил за месяц целых 12 килограммов. Тренировался и питался правильно.  
- О чем мечтает обладатель Кубка Гагарина?  



 

 

- Завоевать его с "Ак Барсом" еще раз, сыграть за сборную России. И, конечно, 
хотел бы иметь большую семью, порядочную жену и воспитанных детей. Это 
главное, что может быть в жизни каждого человека.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/20/398675.html 
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К заголовкам сообщений 

Никитин признал, что продолжение работы в ЦСКА и сборной зависит не 
только от него (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 20 мая 2018) 
Наставник московского ЦСКА Игорь Никитин, входящий в тренерский штаб 
сборной России, заявил, что он не устал от работы в этом сезоне, который ему 
хотелось бы повторить еще раз. 
- Мы занимаемся любимым делом, поэтому я думаю, что у меня была не 
запредельная нагрузка. Все в этом сезоне было очень интересно, - сказал 
специалист. - Не очень просто складывалось, но хотелось бы еще раз повторить 
этот сезон (улыбается). 
- Этот чемпионат мира - сильнейший из всех семи, в которых вы участвовали как 
тренер сборной России? Он сопоставим по уровню, например, с сочинской 
Олимпиадой?  
- Честно говоря, не задумывался об этом. Очень сильные составы были у многих 
сборных, но мы стараемся концентрироваться на своей команде, своих игроках. 
А сравнивать с Олимпиадой в Сочи я бы вообще не стал. Олимпиада есть 
Олимпиада. Тем более в 2014 году все команды были под завязку 
укомплектованы игроками из НХЛ. Уровень совершенно другой был. 
- Как вы делили полномочия с Анваром Гатиятулиным, назначенным в штаб при 
Илье Воробьеве?  
- Мы работали с защитниками. Объем работы у нас был идентичный. Помогали 
друг другу, все было нормально. 
- Есть понимание, остаетесь ли вы в сборной и в ЦСКА?  
- Сейчас не хотелось бы поднимать эту тему. Для меня это вызов - мне это 
интересно. К сожалению, тут не все зависит от меня. 
- С момента назначения в штаб Дмитрия Квартальнова в "Сибири" вы пять лет 
совмещаете работу в клубе и в сборной, работаете почти без выходных. Не 
устали?  
- Повторюсь - мы занимаемся любимым делом. Как тут можно устать? Вот вы 
устаете от своей работы? 
- Я работаю не на двух должностях.  
- Хоккей - это одна работа (улыбается). И усталость разная бывает. Когда 
занимаешься любимым делом, она легче переносится. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI854626_Nikitin_priznal_chto_prodolzhenij
e_raboty_v_CSKA_i_sbornoj_zavisit_ne_tolko_ot_nego 
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• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 20 мая 2018 

• ХЛ СКА-1946 (1946.ska.ru), Санкт-Петербург, 20 мая 2018 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI854727_Emil_Garipov_Daj_Bog_poprobuju_svoi_sily_za_okeanom_Nadejus_kazanskije_bolelshhiki_ne_obidatsa
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI854626_Nikitin_priznal_chto_prodolzhenije_raboty_v_CSKA_i_sbornoj_zavisit_ne_tolko_ot_nego
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http://www.hockey-world.net/worldcup/193733-igor-nikitin-ne-stal-by-sravnivat-chm-v-danii-s-olimpiadoj-v-sochi
http://1946.ska.ru/news/view/ighor-nikitin-khotiel-by-ieshchie-raz-povtorit-etot-siezon/


 

 

• ХК СКА (ska.ru), Санкт-Петербург, 20 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Афиногенов: всегда с теплотой буду вспоминать время, проведенное в 
"Витязе" (Чемпионат.com, Москва, 20 мая 2018) 
Нападающий Максим Афиногенов после пяти лет, проведенных в "Витязе", 
попрощался с подмосковным клубом. Форвард продолжит карьеру в московском 
"Динамо". 
"Всегда с теплотой буду вспоминать время, проведенное в подмосковном 
"Витязе"! Хотел бы поблагодарить руководство "Витязя" в лице Михаила 
Игоревича Головкова! Хочу сказать спасибо главному тренеру команды Валерию 
Геннадьевичу Белову и всему тренерскому штабу, а также всем, кто каждый день 
работал с командой и помогал нам. Команда - это, конечно, в первую очередь 
ребята! Парни, всегда буду помнить нашу дружбу! 
И, наконец, хочу сказать слова благодарности подольским болельщикам за 
настоящую любовь и преданность команде!". 

https://www.championat.com/hockey/news-3439515-afinogenov-vsegda-s-teplotoj-
budu-vspominat-vremja-provedjonnoe-v-vitjaze.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 мая 2018 

• Sports.ru, Москва, 20 мая 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Возглавит ли Быков "Авангард"? (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 20 мая 2018) 
Обзор дня Алексея Шевченко 
По данным нашего издания новый председатель правления "Авангарда" 
Александр Крылов встречается с Вячеславом Быковым и уговаривает его 
вернуться в хоккей, и возглавить омскую команду. Не исключено, что и уговорит, 
ведь Быкову, возможно, полностью развяжут руки, позволил формировать 
состав по своему вкусу. Правда, еще раз подчеркнем, что это делается слишком 
поздно, на рынке уже практически никого не осталось для усиления, а команда 
просто опоздала с формированием сильного состава даже за большие деньги. 
Да, есть талантливые хоккеисты, типа Ильи Михеева или Кирилла Семенова, но 
пока вряд ли им удастся провести полный сезон на высоком уровне. А по-
настоящему усилиться некем, если только легионерами, но поди найди 
идеальных. Но вообще странно, что "Авангард" так мечется в выборе тренеров. 
То Петерис Скудра, то Вячеслав Быков. Время-то идет. 
ВРАТАРЬ БЕРДИН - В "ВИННИПЕГЕ"  
Вратарь Михаил Бердин подписал трехлетний контракт с "Виннипегом" и это 
камешек в огород тренеров молодежной сборной России. На прошлом 
чемпионате мира они допустили ряд ошибок, которые мы уже неоднократно 
отмечали. И звенья неправильно формировали, и игровое время не так 
распределяли. Не взяли Виталия Кравцова, а Бердин не провел ни одного матча 
на турнире. При этом сам Михаил очень сильно удивлялся в Баффало, почему 
он даже не рассматривался в состав и не понимал, зачем его позвали. В своей 
лиге он смотрелся отлично. Да, Владислав Сухачев имел опыт игры на мужском 
уровне, но он в ВХЛ, без шансов подняться выше. Перспективны Бердина в 
"Джетс" мы оценивать не будем. Понятно, что ему придется пройти длинный и 

http://www.ska.ru/news/view/ighor-nikitin-khotiel-by-ieshchie-raz-povtorit-etot-siezon/
https://www.championat.com/hockey/news-3439515-afinogenov-vsegda-s-teplotoj-budu-vspominat-vremja-provedjonnoe-v-vitjaze.html
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http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/maksim-afinogenov-vsegda-s-teplotoy-budu-vspominat-vremya-provedennoe-v-vityaze-1410983/
https://www.sports.ru/hockey/1063337161.html
https://allhockey.ru/news/show/326144-Afinogenov_vsegda_s_teplotoj_budu_vspominat_vremya_provedennoe_v_Vityaze


 

 

сложный путь для того, чтобы пробиться в НХЛ. Но контракт с клубом НХЛ он 
получил, а в молодежке ему не верили. 
ПАДАКИН - В "АК БАРСЕ"  
 Павел Падакин был обменян из "Сочи" на Дмитрия Архипова и, кажется, что 
Дамир Мусин стал частью сделки, пусть он и перешел отдельно за денежную 
компенсацию. Понятно, что Мусин - это скрытая аренда. Помните, как было с 
Зиятом Пайгиным ? После сезона в южном клубе он даже дошел до матча звезд. 
В прошлом году до матча звезд дошел и Павел Падакин, правда, в конце сезона 
у него был провал и он выступил неудачно. Павел подавал заявление в 
арбитражный комитет КХЛ, чтобы его признали свободным агентом из-за 
задержек по зарплате. Сначала его просьбу удовлетворили, а затем изменили 
решение. Думаю, что как раз в тот момент появилась договоренность с "Ак 
Барсом". Вполне вероятно, он сейчас подпишет выгодный для себя контракт. Но 
как же трудно ему будет получить столько игрового времени в Казани, как было 
в Сочи. Практически невозможно! Это вообще не игрок Билялетдинова, типа 
Антона Глинкина, которого вообще непонятно зачем приглашали в Казань. Я не 
знаю, что должно случится, чтобы Павел пробился в топ-6. Сейчас это кажется 
нереальным.  
ПОДТВЕРЖДЕНИЕ  
Мы уже давно сообщили, что Егор Яковлев подпишет контракт с "Дэвилз", сам 
хоккеист уже не скрывал, что собирается в Северную Америку, а вчера 
генеральным менеджер команды из "Нью-Джерси" подтвердил, что будет 
заключено годичное соглашение. Егор реально переживает по поводу своего 
будущего, понимает, что рискует, но сознательно идет на этот шаг. Для себя он 
давно запланировал отъезд именно на этот сезон. Совсем недавно из системы 
"Дэвилз" вернулся Ярослав Дыбленко и он очень разочарован тем, что его ни 
разу не подняли в НХЛ. Не будет ли таких проблем у Егора? Говорят, что это 
совсем разные ситуации. На самом деле, защитника "Спартака" никогда не 
рассматривали в основу и хотели проверить его на уровне АХЛ. Шансов у него 
не было. С Яковлевым совершенно другая ситуация, в него верят, правда, глядя 
на состав обороны "Девилз", совершенно непонятно, сумеет ли он пробиться 
хотя бы в третью пару. Но шанс ему точно дадут.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vozglavit-li-bykov-avangard-1410968/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Войнов может вернуться в "Лос-Анджелес" (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 20 мая 2018) 
Генеральный менеджер "Лос-Анджелеса" Роб Блэйк рассказал о возможном 
возвращении защитника Вячеслава Войнова в состав "Кингз". 
- Возможно ли, что вы вернете Войнова в "Лос-Анджелес"?  
- Да. Но ему еще предстоит решить многие вещи с НХЛ. Причем самому. 
Получить разрешение играть. Как только он пройдет весь этот процесс - мы 
рассмотрим возможность его возвращения. 

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/voynov-mozhet-vernutsya-v-los-
andzheles-1411058/ 

Похожие сообщения (12): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 мая 2018 
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К заголовкам сообщений 

Сборная России по хоккею 
 

Кожевников говорит, что у Канады пятый состав. А какой состав был у 
России? (Советский спорт, Москва, 20 мая 2018) 
Обозреватель "Советского спорта" рассуждает о сборной России и подводит 
итоги чемпионата мира. 
Смотрите, сборная России обыграла одного финалиста чемпионата мира - 
Швейцарию (4:3 в группе). И проиграла другому финалисту - Швеции (1:3 в 
группе). А в четвертьфинале на равных билась с Канадой (4:5 ОТ), и все 
испортили три сомнительных удаления, в которых все решил один из лучших 
хоккеистов мира Коннор Макдэвид. Если бы не это, что мешало России молодой 
дернуть Канаду, как в полуфинале сделали швейцарцы?  
Да, у нас была молодая команда, если вынести за скобки капитана Павла 
Дацюка, которому летом исполнится 40 лет. При этом Дацюк стал лучшим 
бомбардиром команды, набрав 10 (2+8) очков в восьми матчах. И его отметили 
организаторы, назвав топ-3 хоккеистов сборной России - наравне с Василием 
Кошечкиным и Сергеем Андроновым. 
В составе у нас было 11 дебютантов без опыта игры на ЧМ. Кульминацией стал 
момент, когда в четвертьфинале в ворота определили необстрелянного Игоря 
Шестеркина. Он сыграл старательно, но пять голов пропустил. 
Турнир в Дании показывает, что четыре сборные с наибольшим количеством 
игроков НХЛ пробились в полуфиналы. Россия оказалась на седьмом месте, 
имея только шесть хоккеистов из лучшей лиги мира: защитник Никита Зайцев, 
форварды Павел Бучневич, Евгений Дадонов, Максим Мамин, Артем Анисимов, 
Никита Сошников. И ни одного энхаэловского вратаря, хотя только с ними 
сборная брала четыре золота за последние 10 лет (2008, 2009, 2012, 2014). Так 
что результат логичен. 
И можно было бы дождаться каких-то звезд НХЛ. Но одни получили травмы 
(Панарин, Бобровский, Малкин...), другие отказались (Радулов...), третьи вышли 
в финал конференций Кубка Стэнли (Овечкин, Кузнецов, Кучеров, 
Василевский...). Этих ребят не хватило. 
Александр Кожевников говорит, что Россия проиграла в четвертьфинале пятому 
составу Канады. А какой у нас был состав? Не хватало лучших из НХЛ. Не было 
лучших из КХЛ. Ни одного из "Ак Барса", взявшего Кубок Гагарина. Состав где-то 
третий, не выше.  
Сборная России, завоевав золото в Пхенчхане, сознательно пошла на 
омоложение, готовясь к новому олимпийскому циклу. И эти дебютанты получили 
опыт. К тому же был собран молодой тренерский штаб - Илья Воробьев, его 
помощники Алексей Кудашов, Анвар Гатиятулин, Алексей Жамнов, Игорь 
Никитин, Рашит Давыдов. Воробьев говорит, что новый контракт ему пока не 
предложили. Но скорее всего, он возглавит СКА и продолжит рулить сборной 
России. 
В целом команда достойно билась с канадцами. Да, проиграла в 
четвертьфинале. Но это сборная на вырост. И нужно подумать, как менять 
российский хоккей. Понятно, что в КХЛ надо повышать конкуренцию. Шаги по 
направлению к этому - сокращение лиги, когда отрезаются не самые сильные 
клубы ("Металлург" Новокузнецк, "Югра", "Лада"). То есть будет больше 
напряженных матчей, в которых растет мастерство хоккеистов. 
Понятно, что в идеале КХЛ нужно переходить на маленькие площадки. Канадцы 
в четвертьфинале показали, что у них выше скорость мышления, а также реакция 
в принятии решений. Не говоря о том, что на коробках стандарта НХЛ идет круче 



 

 

силовая борьба. В этом смысле у игроков из Северной Америки есть 
преимущество. 
То, что Швейцария выходит в финал - не сенсация. Уровень хоккея в мире 
поднимается. Германия играет в финале Олимпиады. Латвия гоняет шведов в 
четвертьфинале. Дания с пятью игроками НХЛ едва не попадает в плей-офф. 
Сопротивление соперников становится выше. Но сборная России уверенно 
побеждала тех, кто ниже ее классом или стоит на одном уровне: общий счет 24:0 
в матчах с Францией, Австрией, Белоруссией, Словакией, 4:3 со швейцарцами. 
С остальными возникали проблемы. Но они до финала дошли. 
Так что посмотрим, к чему придет сборная России на Олимпиаде-2022 в Пекине. 
Чемпионат мира в Дании - только лишь первый шаг в эту сторону.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1053884-kozhevnikov-govorit-chto-u-kanady-
pjatyj-sostav-a-kakoj-sostav-byl-u-rossii 

К заголовкам сообщений 

Есть ли в России свои Макдэвиды? Хаванов - об итогах чемпионата мира 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 20 мая 2018) 
Бывший игрок НХЛ и сборной России, телекомментатор и постоянный эксперт 
"СЭ" подвел итоги чемпионата мира  
ИТОГ ВЫСТУПЛЕНИЯ СБОРНОЙ РОССИИ  
Вопросов по составу сборной у меня нет и быть не может. Состав - прерогатива 
людей, которые отвечают за результат. Еще в годы моей игровой карьеры я не 
задавался этим вопросом. Что касается смены поколения в сборной, то я ее пока 
не вижу. Что ни говори про дебютантов, но 18-19 летних ребят в составе нашей 
сборной не было. Я вижу их у чехов, финнов, канадцев с американцами. Да, есть 
Капризов, но ему уже 21 год. Да, есть Михеев, но ему - 23. Гавриков, Шестеркин 
и многие другие - уже далеко не дебютанты. 
На тренерской скамейке смена поколений произошла. Вместо специалистов с 
советским игровым прошлым пришли более молодые наставники. Да, эта смена 
назревала, команда под их руководством провела хороший турнир и в равных 
составах, я считаю, была лучше Канады в четвертьфинале. Но выводы об их 
работе можно будет делать позже. Пока в таком тренерском составе мы не 
обыграли ни одну ТОП-сборную.  
Конечно, неудачное выступление можно списать на не самый сильный состав. 
Но, на мой взгляд, делать этого не стоит. Потому что проблема не в том, какие 
игроки к нам приехали, а в том, что мы пока не можем собрать состав, как это 
могут сделать финны, канадцы, шведы и американцы.  
Все перечисленные сборные готовят игроков через национальные первенства. 
Мы, к сожалению, этой возможности лишены. "Сильная лига - сильная сборная" 
- я полностью согласен с этим утверждением. Но сильная лига, не та, где есть 
две или три, или даже пять сильных команд. Сильная лига - та, в которой в 
каждой команде есть сильная пятерка. Где нападающие играют по 20 минут, а 
защитники - по 30. Этих людей надо выбрать, надо наигрывать. И тогда они 
появятся. И будет у нас не обойма из восьми центральных нападающих, а 25 
потенциальных центров для сборной.  
История показывает, что есть разные способы построения команды для сборной. 
Но все равно проще развивать людей, когда у них есть возможность развиваться.  
 Буре, Яшин, Каспарайтис, Ковалев играли на чемпионатах мира в 18-19 лет. 
Сейчас такие игроки есть почти во всех ведущих сборных. Но только не у нас. У 
меня есть предположение, почему так происходит, но точного ответа - нет. А он 
должен быть.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1053884-kozhevnikov-govorit-chto-u-kanady-pjatyj-sostav-a-kakoj-sostav-byl-u-rossii
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1053884-kozhevnikov-govorit-chto-u-kanady-pjatyj-sostav-a-kakoj-sostav-byl-u-rossii


 

 

Один из таких примеров - новокузнецкий "Металлург". Капризов, Казаков, Кирилл 
Семенов выросли и заиграли именно там. Почему? Потому что у них была такая 
возможность. Они вынуждены были выходить и соревноваться с более 
взрослыми игроками и более сильными командами.  
Откуда в НХЛ берутся такие игроки, все эти Барзалы ? Потому что в этой лиге - 
новые экономические условия. У них нет возможности комплектоваться, как в 
конце 90-х. Клубы вынуждены вводить в состав молодых игроков. И кто-то из них, 
далеко не все, но отвоевывают свое время. Я могу перечислить, например, 
половину "Тампы" : такие игроки, как Пойнт, Гурд, Сергачев появились как раз по 
этой причине. Сборную России удалили с чемпионата мира. Это было очень 
больно 
ПОРАЖЕНИЕ ОТ КАНАДЫ  
Я повторюсь, что наша сборная при игре в равных составах смотрелась ничуть 
не хуже. Однако общая картина выглядела так, словно канадцы на всех участках 
переигрывают нашу команду. Это отличает североамериканские сборные. Играя 
в очень сильном чемпионате, где самый сильный в мире подбор хоккеистов, они 
обладают уверенностью, что могут победить любого соперника. Эта уверенность 
читается в их действиях и транслируется во все единоборства. Одно дело, когда 
ты идешь в единоборство, надеясь его выиграть, а другое - когда идешь с 
единственной целью и знанием, что точно его выиграешь.  
Такую же уверенность нужно развивать нашим игрокам. Когда хоккеист получает 
шайбу на синей линии, он не думает о том, как довести ее до ворот. Он просто 
знает, как это сделать. Одно дело, когда игрок получая шайбу, думает, как ее 
сохранить, дождаться партнеров, а другое - когда летит в лоб защитнику, 
обыгрывает один в один, вылезает на ворота.  
Прекрасный пример - пас Макдэвида на О'Райлли в овертайме матча с Россией. 
Коннор точно знал, что передача под клюшкой Киселевича пройдет. И он в 
полной уверенности делает его. И даже если он бы не прошел, он тут же вступил 
в единоборство с нашим защитником, выиграл его и снова попробовал бы 
сделать то же самое.  
И тут я бы не стал говорить "но ведь это же Макдэвид, он же лучший в мире". У 
него те же две руки, две ноги, он такой же человек и хоккеист. И нашей стране 
сейчас, безусловно, есть ребята, которые потенциально могут вырасти в игроков 
такого же уровня.  
В одном из кадров матча увидел любопытный эпизод, когда Барабанов о чем-то 
серьезно спорил с Парэйко, человеком, на две головы выше него. Подумал в тот 
момент, что как раз сейчас мы должны растить пацанов, которые уже в 18-19 лет 
не будут бояться играть против таких двухметровых шпал, как Парэйко. И вот 
тогда нам как раз и не будет обидно даже проиграть в четвертьфинале. Потому 
что мы будем знать, что эти пацаны вырастут и покажут все, на что 
действительно они способны. Капризов провел отличный чемпионат мира. 
Ругать его за матч с Канадой - абсурд 
ФОРМАТ И СУДЕЙСТВО ЧМ  
Мне не очень нравится формат, где все упирается в одну игру. Вообще, в 
дальнейшем, мне бы хотелось видеть меньше команд и начало чемпионата мира 
ближе к концу мая, чтобы европейские первенства могли проводить в регулярке 
не по 50, а по 70 матчей.  
Вопросов по удалению Капризова нет. Согласно современным трактовкам, 
попадание по клюшке выше нижней руки - это удар клюшкой. Но вопрос, свистеть 
такое в овертайме или нет, вызывает дискуссию. Я не раз говорил: решение 
эпизода на площадке должно быть в преференции судьи. Если он считает, что в 
этой ситуации человек боролся за шайбу, не пытался нанести травму другому 



 

 

человеку и не шел на сознательное нарушение правил, фол можно не свистеть. 
Это мое мнение как бывшего игрока.  
Но для того, чтобы всем было все понятно, игрокам и тренерам легче понимать 
судейские решения, хоккейные правила сейчас движутся к формализации 
трактовок. И по современным правилам фол Капризова - это удаление, и не 
только в европейском хоккее, но и везде. В который раз не стесняюсь говорить, 
что мне это не нравится. Именно по той причине, по которой сборная России 
осталась в меньшинстве. Если заниматься буквоедством, то это фол. С другой 
стороны, будучи хоккеистом, я не понимаю, как можно удар по клюшке 
трактовать, как удар по рукам. Ведь хоккеист не попал по руке! Давайте напишем 
в правилах: нельзя бить по клюшке. Тогда будет понятно. И правильно сказал 
Илья Воробьев : если следовать судейским трактовкам, то уже после любого 
вбрасывания можно давать удаления.  

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/est-li-v-rossii-svoi-makdevidy-
havanov-ob-itogah-chempionata-mira-1411131/ 

К заголовкам сообщений 

Российские хоккеисты не вошли в символическую сборную ЧМ-2018 в 
Дании (Р-Спорт, Москва, 21 мая 2018) 
Хоккеисты сборной России не вошли в символическую сборную чемпионата 
мира, который проходил в Дании. 
Команда Швеции второй раз подряд стала победителем чемпионата мира по 
хоккею, обыграв в финале сборную Швейцарии (3:2, по буллитам). Третье место 
заняла команда США. 
Организаторы огласили фамилии хоккеистов, которые вошли в символическую 
сборную турнира. Ее определяют журналисты, которые освещают матчи 
чемпионата мира. В сборной не оказалось ни одного хоккеиста команды России, 
вылетевшей из турнира на стадии четвертьфинала. 
Полностью символическая сборная ЧМ-2018 выглядит следующим образом: 
вратарь: Андерс Нильссон (Швеция); 
защитники: Оливер Экман-Ларссон, Адам Ларссон (оба - Швеция); 
форварды: Рикард Ракелл (Швеция), Себастьян Ахо (Финляндия), Патрик Кейн 
(США).  

https://rsport.ria.ru/hockey2018_news/20180521/1137163648.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 21 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Быков: штаб Воробьева должен продолжить работу в сборной России (Р-
Спорт, Москва, 20 мая 2018) 
Тренерский штаб сборной России по хоккею во главе с Ильей Воробьевым 
должен продолжить работу в следующем сезоне, заявил в интервью РИА 
Новости бывший главный тренер национальной команды Вячеслав Быков. 
Россияне в четверг со счетом 4:5 в овертайме уступили канадцам в 
четвертьфинале чемпионата мира в Копенгагене. В предыдущий раз сборная 
России не смогла выйти в полуфинал мирового первенства в 2013 году. 
Воробьев стал исполняющим обязанности главного тренера сборной в апреле. 
Не стыдно. Россияне проиграли Канаде и остались без медалей ЧМ >>  
"Я не сторонник резких движений и шатания, и в первую очередь это касается 
тренерского штаба сборной. Я считаю, что Воробьев и его помощники должны 

http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/est-li-v-rossii-svoi-makdevidy-havanov-ob-itogah-chempionata-mira-1411131/
http://www.sport-express.ru/hockey/world/reviews/est-li-v-rossii-svoi-makdevidy-havanov-ob-itogah-chempionata-mira-1411131/
https://rsport.ria.ru/hockey2018_news/20180521/1137163648.html
https://allhockey.ru/news/show/326204-Rossijskie_hokkeisty_ne_voshli_v_simvolicheskuju_sbornuju_ChM_2018_v_Danii


 

 

продолжить работу в сборной. Это наши молодые ребята, им надо дать 
возможность работать", - сказал Быков. 
"Чтобы стать чемпионом, нужно знать, что такое поражение. Иногда это больно, 
горько, тяжело и жестко, но это неоценимый опыт, - продолжил специалист. - Как 
бы это ни звучало парадоксально. И перед Квебеком-2008 была Москва-2007. 
Возможно, есть такие тренеры, которые никогда не проигрывали, но на моем 
жизненном пути такие люди не встречались". 

https://rsport.ria.ru/hockey2018_news/20180520/1137137586.html 

Похожие сообщения (4): 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 20 мая 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 20 мая 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 20 мая 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 20 мая 2018 

К заголовкам сообщений 

Борис Михайлов: "Кошечкина сняли с Канады, но включили в тройку 
лучших на турнире. Где логика?" (Russia-hockey.ru, Москва, 21 мая 2018) 
Итоги чемпионата мира - для Russia-Hockey.ru - в интервью легендарного 
форварда ЦСКА и сборной СССР, экс-главного тренера национальной команды  
НЕ НАДО САМИХ СЕБЯ ПУГАТЬ МАКДЭВИДОМ  
- Как оцените уровень турнира?  
- Не выдающийся, но неплохой. Были матчи качественные, были и проходные.  
- Перед стартом турнира все говорили, что его уровень станет наголову выше 
олимпийского, поскольку многие хоккеисты НХЛ в Данию - в отличие от Южной 
Кореи - поехали. Прогноз оправдался?  
- Отчасти. Германия в Пхенчхане играла в финале, здесь не пробилась даже в 
восьмерку лучших.  
В то же время к рекламе и особенно саморекламе НХЛ отношусь с юмором. 
Обыгрывать можно всех - если веришь в свои силы. Это доказали, например, 
финны, которые разгромили североамериканцев - и США, и Канаду. Ну и 
швейцарцы без особых проблем убрали Канаду в полуфинале.  
Так что выводы делайте сами. И не пугайте сами себя Макдэвидом и Ко - они 
живые люди, которых в Дании спокойно и регулярно обыгрывали.  
СБОРНАЯ ШВЕЦИИ? ТАК ИГРАЛИ В СССР  
- Шведы выиграли по делу?  
- Абсолютно. Яркая, атакующая, творческая команда. Очень хороша в 
позиционной атаке. Один держит шайбу, двое-трое под него подкатываются, 
предлагают себя.  
- Так играли в СССР?  
- Вы правильно поняли.  
- Швейцария - открытие турнира?  
- Да. Скоростная, дисциплинированная, рабочая сборная, пусть и со средним 
уровнем исполнительского мастерства.  
- Почему у сборной России не получилось сделать то, что удалось швейцарцам, 
- выбить Канаду?  
- Во многих эпизодах российская молодежь смотрелась лучше канадцев. Но не 
хватило деталей.  
Честно скажу: когда за несколько минут до старта нашего четвертьфинала 
увидел, что в воротах Шестеркин, понял - впереди у нас проблемы. Не собираюсь 
обвинять молодого вратаря в пяти пропущенных шайбах, он сыграл нормально. 

https://rsport.ria.ru/hockey2018_news/20180520/1137137586.html
http://kashira.news/bykov-shtab-vorobeva-dolzhen-prodolzhit-rabotu-v-sbornoj-rossii/
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http://www.hockey-world.net/worldcup/193744-vyacheslav-bykov-vorobev-i-ego-pomoshchniki-dolzhny-prodolzhit-rabotu-v-sbornoj-rossii
https://allhockey.ru/news/show/326168-Bykov_schitaju_chto_Vorob_ev_i_ego_pomoschniki_dolzhny_prodolzhit_rabotu_v_sbornoj


 

 

Но дело в том, что в таких сложнейших матчах вратарь должен спасать. Как 
через день спасал голкипер швейцарцев.  
- С Канадой должен был играть Кошечкин?  
- Этот вопрос - к гадалкам: что было бы, если бы...  
Но я - сторонник определенной линии, которую сборная России гнула весь сезон 
и заявляла, что Кошечкин - первый номер. И вдруг эта линия была перечеркнута.  
ИДЕАЛЬНЫЙ ЧЕМПИОНАТ МИРА: 8 КОМАНД, БЕЗ СТАТИСТОВ  
- В целом как оцените выступление сборной?  
- На тройку с минусом. Если натянуть полбалла, то близко к 
"удовлетворительно".  
Вообще же меня удивили немного нервные интервью наших тренеров после 
вылета от Канады. Скажем, из этих интервью я так и не понял, почему 
Шестеркина предпочли Кошечкину - и при этом именно Василия включили в 
тройку лучших в сборной на этом чемпионате. Где логика?  
Ну а затем главный тренер сказал, что у него к игрокам нет претензий. Тогда кто 
виноват в вылете? Тренеры? А может, болельщики?  
- В целом чемпионат мира вам понравился?  
- Считаю, пора менять формулу турнира - разгромы статистов в первых матчах 
никому на пользу не пошли, первая неделя была, по сути, потеряна.  
- Какую реформу предлагаете?  
- Моя идея: сократить чемпионат до восьми команд. На первом этапе каждая 
проводит по семь матчей, определяется кубковая сетка - далее четвертьфиналы, 
полуфиналы и так далее. То есть команд в два раза меньше, а количество 
конкурентных матчей - в два раза больше.  
При такой формуле это был бы лучший хоккейный турнир в современной 
истории.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/mikhailov_koshechkina_snyali_no_vkluchili_gde_logika/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Швейцарская сказка завершилась серебром: золото у Швеции, бронза у 
США (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 20 мая 2018) 
Сборная Швейцарии по ходу финала дважды заставляла шведов отыгрываться 
и смогла довести матч до серии буллитов, но в ней действующие чемпионы мира 
оказались сильнее. В матче за бронзу американцы обыграли Канаду. 
Шведы делают золотой дубль 
Главной сенсацией нынешнего чемпионата мира стала, конечно же, сборная 
Швейцарии. Команда Патрика Фишера в плей-офф справилась с двумя 
сильнейшими командами: в четвертьфинале - с Финляндией, в полуфинале - с 
Канадой. И шведским болельщикам не стоило обольщаться: швейцарцы в 
матчах на вылет выглядели коллективом обученным и прагматичным, отлично 
понимающим свои задачи и пути их выполнения. Хотя фаворитами финала все 
равно выглядели скандинавы - до этого дня в Дании они не потерпели ни одного 
поражения.  
Перед поединком за золото ни Фишер, ни Рикард Гренборг изменений в заявки 
по сравнению с предыдущими матчами не внесли. А начали противники с двух 
опаснейших моментов в обе стороны. Швейцария явно давала понять, что раз не 
испугалась предыдущих оппонентов, не боится и этого. Дальше, правда, желто-
синие постепенно начали прибавлять, и по итогам первого периода выдали почти 
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двукратное преимущество по броскам. От пропущенной шайбы их это не спасло, 
незадолго до перерыва Нино Нидеррайтер открыл счет, переиграв на пятачке 
Андерса Нильссона. Но и лидировали швейцарцы недолго, через минуту 
отличился Густав Нюквист.  
Интересно, что на старте второго периода тот же Нюквист схватил удаление, и 
подопечные Фишера его реализовали. Чтобы снова отыграться, "Тре Крунур" 
пришлось попотеть, но и им помогло большинство - точный кистевой бросок 
продемонстрировал Мико Зибанеджад. Далее Швейцария от смены к смене 
действовала все осторожнее, и ко второй половине заключительной 
двадцатиминутки бросать практически перестала, дожидаясь верного шанса. А 
завершился этот финал в серии буллитов, где после очень насыщенного 
овертайма победу действующим чемпионам мира принес Филип Форсберг. 
Отметим, что матч обслуживали два арбитра из КХЛ - Роман Гофман и Глеб 
Лазарев.  
Встречу двух североамериканских команд скорее ожидали в финале турнира, 
проходящего в Дании, нежели в матче за бронзовые награды. Сборная США 
сенсационно была разгромлена командой Швеции со счетом 6:0, а канадцы 
неожиданно уступили швейцарцам (2:3). Финал Швеция и Швейцария был на 
чемпионатах мира пять лет назад, тогда бронзу взяла сборная США.  
Сборные США и Канады встречались между собой в первый игровой день 
группового этапа, тогда сильнее были "звездно-полосатые" по буллитам со 
счетом 5:4. Так и в отчетной встрече активнее действовала команда Джеффа 
Блэшилла. В первом периоде команды обменивались удалениями, а четвертое 
по счету большинство номинальные хозяева матча смогли реализовать. Криса 
Крайдера удачно вывели к воротам и тот переиграл голкипера канадцев. 
Постепенно канадцы начали взвинчивать темп, и в одной из атак Марк-Эдуард 
Власик с близкого расстояния поразил ворота Кита Кинкейда.  
В третьем периоде обе сборные только и делали, что обменивались удалениями, 
но в этом аспекте игра у североамериканцев не шла. До тех пор, пока Ник Бонино 
не сказал свое слово, удачно сыграв на добивании. Уже за три минуты до конца 
канадцы сняли вратаря, и вскоре Андерс Ли поразил уже пустые ворота. Затем 
Крайдер оформил дубль, также отправив шайбу в пустые ворота. Сборная США 
в третий раз за шесть лет берет бронзовые награды чемпионаты мира, канадцы 
впервые с ЧМ-2014 остались без медалей.  

https://www.khl.ru/news/2018/05/20/398726.html 

К заголовкам сообщений 

Бывший глава хоккейной федерации Латвии хотел бы, чтобы Знарок 
вернулся в сборную страны (ТАСС, Москва, 20 мая 2018) 
Бывший президент Латвийской хоккейной федерации Киров Липман хотел бы, 
чтобы бывший главный тренер сборной Латвии Олег Знарок и его помощник 
Харийс Витолиньш вернулись в национальную команду. Об этом он сообщил 
ТАСС. 
Знарок, родившийся в Челябинской области, выступал за сборную Латвии с 
начала 90-х годов и помог команде в 1996 году выйти в элитный дивизион 
чемпионата мира. С 2006 по 2011 годы возглавлял сборную страны, которая при 
нем в 2009 году выходила в четвертьфинал чемпионата мира, а также играла в 
2010 году на Олимпиаде. Витолиньш, игравший со Знарком в национальной 
команде, входил в его тренерский штаб. Вместе со Знарком он работал в ХК МВД 
(2008-2010), московском "Динамо" (2010-2014), СКА (с 2016 года), а также в 
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сборной России (2016-2018), под их руководством российские хоккеисты 
выиграли Олимпиаду-2018 и чемпионат мира - 2014. 
"Я давно хотел видеть в сборной Знарка, когда он был в московском "Динамо": 
он соглашался, но чемпионат КХЛ по срокам был растянут и завершался за 
четыре-пять дней до чемпионата мира. Конечно, мы поняли, что это невыгодно, 
и он в итоге отказался, - сказал Липман. - Я предлагал, чтобы Знарок был в 
рижском "Динамо" с тем расчетом, что он будет и в сборной, но руководство 
клуба его не приняло из-за национальных вопросов. Это был бы самый 
идеальный вариант (чтобы Знарок вернулся): предпосылок к этому нет, но мы 
будем стараться, что-то сделаем". 
За особые заслуги перед Латвией Знарок получил латвийское гражданство, 
однако в 2001 году отказался от него в пользу немецкого. На тот момент, будучи 
игроком, Знарок выступал за один из немецких клубов, и поменял гражданство, 
чтобы не считаться в чемпионате Германии легионером. 
Нынешним главным тренером латвийцев является канадец Боб Хартли, под 
руководством которого команда на чемпионате мира в Дании вышла в 
четвертьфинал. В прошлом году Хартли подписал с федерацией новый контракт 
на пять лет с возможностью продления еще на год.  
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